
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 6 DE FEBRERO DE 1795.

Constantinopla 25 de Octubre de 1794.

Melek-Mehemet-Baxá, Gran Visir, fué depuesto el 20 de este mes. Paséabase por la orilla del canal del mar Negro, quando un Oficial de Palacio le intimó de parte del Sultán la orden de transferirse á Barrethania, fábrica y almacén de pólvora, y de allí á Balock-Hané, parage donde se conserva el pescado para abasto del Serrallo. Tres horas despues obtuvo licencia para ir á su casa de campo á descansar de las fatigas y cuidados del Gobierno, muy graves ya para una edad tan avanzada como la suya. Le reemplaza en la primera dignidad del Imperio Izet-Mehemet-Baxá, que al ir del Cairo á Cutaya para tomar posesion del empleo de Beglier-Bey de Anatolia, recibió secretamente orden de transferirse aquí; el dia 19 llegó á Scutari, y el 20 muy temprano entró en el Serrallo, en donde fué instalado en su nuevo empleo por el Gran Señor, de quien recibió sus instrucciones; en la toma de posesion le acompañaron el Mufti, los individuos del Tribunal interior de Palacio, y los dependientes del Visiriato. Luego le cumplimentaron en la sala del Diván los principales Oficiales del Imperio, y los miembros del Ministerio, confirmando á todos, según costumbre, en sus puestos y empleos. Este Ministro era yerno del difunto Baxá-Halil, Gran Visir baxo el reynado del Sultán Abdul-Hamid; quando mozo sirvió dentro del Serrallo, despues fué Superintendente de la Casa de moneda, y posteriormente Baxá de tres colas y Gobernador de Jedda en el mar Roxo, de donde pasó á Egipto en calidad de Teniente del Gran Señor. Como su suegro era sugeto de gran mérito, y mas impuesto en los negocios de la Europa que los otros Ministros Otomanos de su tiempo, tuvo Izet-Mehemet muchas ocasiones de instruirse á su lado en el manejo de los asuntos políticos; es muy

muy circunspecto y prudente: qualidades de que necesita sobre todo para mantenerse en medio de la lucha de los dos partidos en que está dividido el Ministerio Turco, de los cuales el uno se muestra propenso á tomar parte en la actual crisis de los negocios de Europa, y el otro juzga que el interes del Imperio obliga á conservar la mas perfecta neutralidad.

Berlin 2 de Diciembre.

En la noche del 27 de Noviembre quedó reducido á cenizas el Palacio de Werther, de resultas de un gran incendio; apenas pudo salvarse del furor de las llamas una corta parte de la Biblioteca pública, y algunos papeles de los muchos que estaban depositados en ella. Varias personas fuéron muertas ó que daron heridas debaxo de una pared que se derribó, entre ellas el Conde de Wartensleben, el mozo, que murió la misma noche.

Por cuenta del Tesorero Real se ha abierto aquí un empréstito, cuyo objeto principal parece ser recoger y disminuir la gran cantidad de moneda de corto valor que se ha puesto en circulacion por las urgencias de la guerra. Los prestamistas recibirán por las sumas que presenten, recibos ó billetes de 25 hasta 100 escudos con 4 por 100 de intereses, y cuyo pago podrá exígrise un año despues de la paz, siempre que se prevenga con 6 meses de anticipacion á la Tesorería de Aduanas y Sisas.

A fines del mes anterior se halló indispuerto este Soberano: algo restablecido ya, se le esperaba ayer aquí; pero no ha salido de Potsdam, á donde han ido hoy á comer con S. M. el Príncipe de Nassau Almirante Ruso, y el de Hohenlohe Coadjutor de Breslau.

Viena 19 de Diciembre.

Se han conducido aquí los Mayores generales Camener y Micovini, que fuéron Gobernadores en Valenciennes y Condé: dícese que se exâminará su conducta en un Consejo de Guerra; pero se créa al mismo tiempo que podrán disculparse probando que en sus instrucciones se les mandaba entregarse baxo las mas ventajosas condiciones, y que jamas tuvieron orden de defender aquellas plazas hasta el último extremo.

Manheim 8 de Diciembre.

Habiéndose disipado hoy la niebla, se hizo un fuego muy vivo contra las obras que levantan los Franceses, los quales no obstante que prosiguen y trabajan en ellas con actividad, están siempre aparejados á retirarse, temiendo que los Alemanes pa-

sen el Rhin; por este rézelo tienen dispuestos sus cañones y bagages para huir cón tiempo quando llegue el caso.

Parece por otra parte que persisten en su designio de intentar la conquista de Holanda, destinando á este fin un ejército de 10000 hombres con mucha artillería. Sábese que hacen disposiciones para aprovecharse de los yelos, y recorrer aquel pais con calzado guarnecido de puntas de hierro, como el que usan los pueblos del norte.

Publicáron los Franceses en Colonia un bando llamando á todos los habitantes que habian huido para librarse de sus tropelías; acudiéron muchos en efecto, pero solo acogieron á los comerciantes y á los ricos, despidiendo á los pobres y á las personas del pueblo.

Se confirma la feliz salida que hizo la guarnicion de Luxémburgo contra los Franceses; los persiguió hasta Remich, y les tomó algunos almacenes, mucho ganado y varios repuestos de víveres; todo se conduxo á aquella plaza. En esta ocasion tuviéron gran susto los Franceses que están en Tréveris, y recelosos de que llegasen hasta allí las tropas de Luxémburgo, pidieron inmediatamente socorros; dícese que pasó á reforzarlos un cuerpo que salió de Coblentza el dia 28 de Noviembre.

Francfort 11 de Diciembre.

Nada omite el General Neu, Comandante de Maguncia, para poner aquella plaza en el mejor estado de defensa. Diariamente trabajan 8000 hombres en levantar nuevos reductos, situados de modo que se defienden recíprocamente unos á otros. — Por su parte no proceden con menor actividad los sitiadores, quienes aprovechándose de las nieblas han formado una trinchera desde la altura de Hechtsheim hasta el reducto de Heilig-Kreutz, y se ocupan en prolongarla hasta Marienborn. El fuego que se les hace desde la plaza para molestarles en sus obras, no les daña porque no alcanzan los tiros á causa (segun se supone) de la mala calidad de la pólvora.

Aunque se juzgaba que las obras que hacen cerca de Manheim eran meramente defensivas y sin mas objeto que el de asegurar el sitio de Maguncia, precaviendo qualquier socorro que á favor de esta última plaza pudiese llegar por el lado de aquella, parece ya positivo que su intento es apoderarse tambien de ella. Ademas de haber aumentado mucho sus fuerzas en los contornos, y de levantar muchas trincheras y reductos, en los qua-

quales trabajan con gran priesa, se advierten disposiciones que indican un próximo bombardeo.

Dícese que los Realistas del Vendée han aumentado sus fuerzas, y que las de la Convencion se hallan allí en el mayor peligro, supuesto que recientemente se ha enviado otro ejército contra ellos. Se ha esparcido tambien la voz de que un cuerpo de 280 patriotas se ha incorporado con las banderas del ejército Real, y que todos claman públicamente por un Rey.

Lóndres 2 de Enero de 1795.

El Mártes de esta semana á las 3 de la tarde concurrió el Rey á la Cámara de los Pares, é hizo la abertura del Parlamento con el siguiente discurso:

„*Miembros y Señores.* He experimentado tan constantemente vuestro zelo y vuestra atencion por los intereses de mi pueblo, que hallo satisfaccion particular en recurrir á vuestros consejos y socorros en unas circunstancias que, como las actuales, exigen todos los esfuerzos de vuestra prudencia y energía.

No obstante los reveses y contratiempos de la última campaña, estoy aun persuadido de que es indispensable continuar vigorosamente la guerra en que nos hallamos empeñados. Espero que convendreis en que solamente á fuerza de firmeza y de perseverancia podemos lisonjearnos de ver concluir el actual conflicto de un modo que consolide la paz, la seguridad, y el honor de este pais.

No dudo echareis de ver, al considerar el estado de los enemigos, que la causa de los desgraciados sucesos resulta de la naturaleza de los esfuerzos á que les ha sido forzoso recurrir para su defensa. Reflexionando en su situacion interior, os admirareis precisamente de la rápida y progresiva disminucion de sus mismos recursos: disminucion inherente á los medios extraños y sin exemplo, que no obstante fuéron los solos que pudieron ponerlos en estado de perseverar en un método, cuya continuacion es incompatible con la existencia de todo Gobierno regular, y por sus consecuencias debe acarrear la ruina de la Francia.

Por el embarazo del dia se han movido los Estados Generales de las Provincias Unidas á entrar en negociaciones de paz con aquel desgraciado pais, aunque en las presentes circunstancias ningun Gobierno estable, ningun Estado independiente pueda concebir esperanzas de alcanzar por medio de semejante

paz.

paz una seguridad verdadera ni un sosiego permanente. Por lo que hace á nosotros no podríamos hallar honra ni seguridad en entablar negociaciones con unos hombres, cuyos principios se oponen á todos los Gobiernos existentes, y que patentemente hacen profesion de detestar estos Reynos. He tomado medidas para aumentar mis fuerzas en la campaña próxíma, y cuento con el valor de mis tropas para obrar de acuerdo con las de las Potencias de Europa, que por iguales razones se hallan en la misma necesidad de continuar vigorosamente la guerra.

La situacion local de la Córcega, juntamente con los esfuerzos enérgicos de esta nacion para arredrar la tiranía de los que gobiernan actualmente la Francia, me determinó á tomar baxo mi proteccion aquella isla, cuya Corona acepté en consecuencia. Os presentarán el acto que me confiere su soberanía.

A fin de desvanecer todo motivo de zelos y enemistades he concluido con los Estados Unidos de América un tratado de alianza, navegacion y comercio: luego que se haya ratificado se os entregará; y espero que adoptareis las medidas necesarias para la seguridad de su cumplimiento.

Tengo la satisfaccion de anunciaros el acontecimiento feliz del matrimonio tratado entre el Príncipe de Gáles, y la Princesa Carlota, hija del Duque de Brunswick. Las repetidas pruebas de vuestro afecto á todas las ramas de mi familia, y el interes que tomais en mi felicidad doméstica me persuaden que participareis del gusto que me cabe en esta ocasion, y que señalaréis un situado ó renta correspondiente á la clase y dignidad del heredero presuntivo de la Corona.

Señores de la Cámara de los Comunes. He mandado se os presente la regulacion de los gastos: y seguramente no dudo que vuestro zelo atenderá pronta y abundantemente á las varias urgencias del servicio público. Siento que las circunstancias presentes me constituyan en la necesidad de imponer nuevas cargas á mi pueblo, pero veo al mismo tiempo con satisfaccion el floreciente estado del crédito y del comercio: resulta natural de la industria de una nacion que se extiende baxo la proteccion de un Gobierno libre y bien arreglado.

Milores y Señores. Convencidos como lo estais de las ventajas que gozais en beneficio de la constitucion de este pais, no me queda duda de vuestra eficacia en transmitirla sin alteracion á vuestros descendientes. Continuando esta guerra justa y ne-

cesaria, confio enteramente en que, con la proteccion de la divina Providencia, vuestros esfuerzos para mantener el orden social, las buenas costumbres y la religion, conseguirán al fin el lauro merecido, asegurarán á este pais las ventajas de una tranquilidad permanente, y librarán á la Europa del mayor peligro de que se ha visto amenazada desde el establecimiento de la sociedad civil.”

Luego que se retiró S. M., y se separaron las Cámaras, se trató en cada una de ellas de la respuesta de gracias. En la de los Pares la propuso el Conde de Camden, y la sostuviéron otros. Por el partido de la oposcion hablaron el Lord Guildfort y el Marqués de Lansdown; pero no obstante sus esfuerzos, se aprobó la respuesta sin la cláusula que pedian estos últimos se insertase para suplicar al Rey hiciese aberturas de paz, votando contra ella 108 vocales, y solamente 12 á su favor. La sesion se concluyó á las 3 de la mañana.

En la Cámara baxa empezó Mr. Sheridan la censura del Ministerio, y tomaron bastante fuerza los debates, sobre todo con motivo de la proposicion que hizo Mr. Wilberforce para que se propusiese á S. M. tratase de paz con Francia. Hablaron Mrs. Pitt y Fox, y otros varios individuos de ambos partidos. Finalmente á las 4 de la mañana se aprobó por 246 votos contra 37 la arenga de gracias en los términos acostumbrados de aprobacion, segun la habia propuesto Mr. Eduardo Knatcheull.

Dusseldorff 8 de Diciembre de 1794.

Léese en varias Gazetas que el ejército Prusiano que militará por las orillas del Rhin constará en la próxima campaña de 120000 hombres.

Las tropas Británicas y Holandesas que hay entre Utrecht y Arnheim ascienden á 25000 hombres; los Hanoverianos y Hesses acantonados entre Arnheim y Emmerick componen un cuerpo de 15000: baxo el mando del General Alvinzy hay 30000 hombres de tropas Imperiales, que en caso de necesidad se reforzarán con otros 15000 que manda el General Kinsky en los contornos de Wesel: de forma que en poco tiempo puede juntarse por aquel lado un ejército de 85000 combatientes. Añádese á esto que tendrán los enemigos que conquistar varias fortalezas de los confines de Holanda, y vencer los grandes obstáculos que presentan las inundaciones y todas las incomodidades de la actual estacion: finalmente así por las excesivas fatigas de la guerra

ra como por la humedad del clima de Holanda, á que no están acostumbrados los Franceses, se aumenta considerablemente el número de enfermos y muertos en sus exércitos.

Wesel 10 de Diciembre.

El dia 5 se oyó en Panderen un vivo cañoneo ocasionado por los enemigos, que intentáron pasar por allí el Rhin; pero los Hanoverianos echáron en breve á pique ó hiciéron pedazos sus lanchas.

Sigue defendiéndose con obstinacion el castillo de Grave, en el qual el fuego de los Franceses causa algunos incendios.

Amsterdam 16 de Diciembre.

Se advierte actualmente mucha armonía entre los aliados; ya han llegado á Arnheim 50 Austriacos, y otros 20 se adelantan hácia la Güeldres para defender aquella Provincia, al paso que los Ingleses se emplearán (segun dicen) en la defensa de las líneas de Greb.— El total de tropas Austriacas que están ya en Holanda al sueldo de la Gran Bretaña asciende á 35000 hombres: entre ellos hay 5000 enfermos.

Segun noticias auténticas la pérdida que han tenido los Franceses hasta ahora en sus varios ataques á orillas del Waal asciende á 900 ahogados y otros 2000 entre muertos y heridos. Es cada vez mayor el número de sus enfermos.

Ginebra 15 de Diciembre.

A fin de aumentar prontamente su marina han adoptado los Franceses el siguiente método. A cada distrito, un sugeto nombrado al intento envia modelos exáctos de las varias piezas de madera que entran en la construccion de los buques de guerra de todas dimensiones, con órden de que los aldeanos corten los árboles que hallaren mas adecuados para dichas piezas; y estas toscamente cortadas segun aquellos modelos, se despachan desde luego al astillero mas inmediato, en donde se labran, perfeccionan y acoplan por los carpinteros de mar; las piezas sobrantes se almacenan para suplir las faltas.— El ciudadano Schmidt ha dado cuenta á la Convencion de dos descubrimientos que ha hecho; el primero es una máquina hidráulica con la qual es fácil sumergirse en el agua hasta la mayor profundidad, y hacer qualquiera operacion sin padecer la compresion del agua ni del ayre, y pudiendo al mismo tiempo hablar con quien estuviese en la superficie de aquella. Consiste el otro invento en un arado que requiere la mitad de la fuerza que exigen los

conocidos hasta ahora: de suerte que en los terrenos ordinarios solo necesita un caballo ó un buey, y dos en las tierras mas fuertes.

En la junta de la Convencion de 3 del corriente se examinaron varias quejas que hace casi toda la Francia contra las continuadas tentativas de los Jacobinos. El Representante Dumont dixo entónces: „Habeis cerrado la entrada de las Sociedades á los contrarrevolucionarios, pero habeis dexado libres los tigres sedientos de sangre humana; pido que se tomen las providencias mas severas contra tales facciosos, que reynan todavía en los departamentos abusando siempre de la autoridad que tenian en otro tiempo.” A este propósito observó Legendre ser harto cierto que los Jacobinos de la capital, despues del decreto que suspendió sus juntas, despacháron emisarios á todas las provincias á fin de conmover al pueblo: añadió que la Junta de S. Venant, en el distrito de Brest, compuesta de Jacobinos, habia últimamente excitado sublevaciones contra la Convencion, lamentándose de la muerte de Robespierre, y censurando altamente el decreto de la suspension de sus sesiones. Esta denuncia y otras semejantes obligáron á la Asamblea á mandar á la Junta de Seguridad general estuviese á la mira para impedir el efecto de las maquinaciones de aquella faccion.

Con motivo de haberse elegido al Diputado Carnot para individuo de la Junta de Salud pública, habláron contra él varios vocales; y Fréron en el diario que publica se explicó en estos términos: „Jamás se conseguirá persuadir al pueblo que Robespierre solo haya cometido todas las atrocidades y todos los horrores de que ha gemido la Francia durante 15 meses. Tiene presente el pueblo que jamás se inmoláron mas víctimas que desde que Robespierre se ausentó de la Junta de Salud pública: tiene presente que jamás anduvo tan activa la guillotina como durante las 4 últimas *décadas* del reynado de Carnot y Barrere. Ni ha olvidado el pueblo que Carnot era miembro de aquella Junta de *traicion pública*, que entregaba el 28 de Julio la Convencion y toda la Francia á Fleuriot, á Dumas...; Y despues de haber padecido baxo la tiranía de tal hombre le confia la Convencion nuevos poderes! ; Y se entregan las riendas del Gobierno á unas manos teñidas con la sangre de sus conciudadanos!...Carnot tiene el talento de Billaud, la voluntad de Collot, y la inclinacion de Barrere: está como ellos

sediento de la sangre Francesa ; como ellos bebió en la misma copa : participó de sus delitos y maldades. No se derramó una gota de sangre sin que Carnot firmase la orden. Es el asesino de Phelipeaux , de Camilo-Desmoulins , y de otros 1000 Franceses. Nó , no lo dudemos : la virtud no admitirá á su lado al delito. La sangre que suda , el olor de cadáver que exhala Carnot , no apestarán ya el ayre que respiran los otros individuos de la Junta de Salud pública.”—Aludiendo á este cúmulo de injurias dixo Carnot en la Convencion que el enemigo de todas las facciones sabe arrostrar el puñal de los asesinos y la mordedura de los reptiles , y mira con igual horror los que derraman sangre y los que destilan hiel.—En el concepto público se considera á Carnot como el autor principal de los planes militares que desde fines del año último han producido tantas ventajas en los exércitos : y así se aprecian mucho sus talentos en esta parte.

Quando se comunicó la muerte del General Dugommier , á quien quitó la vida en la montaña Negra una bomba arrojada por los Españoles el 17 de Noviembre , y fué enterrado en el castillo de Bellegarde , se decretó grabar su nombre en la columna dedicada en el Panteon á la memoria de los defensores de la patria , y averiguar el estado de su familia para premiarla segun sus necesidades.

En la sesion del 27 dixo un vocal que los fusiles que se hacen en Paris cuestan á la Tesoreria 600 libras cada uno. En general es grandísima la carestía en toda la Francia ; los gastos de labranza y cultivo de tierras son excesivos : se regula faltan para las labores del campo millon y medio de labradores : faltan bueyes y caballerías , como asimismo abonos para las tierras : por consiguiente no pueden ménos de ser escasísimas las cosechas.

Madrid 6 de Febrero de 1795.
El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Cathedral de Ceuta á D. Francisco de Paula Añino , Capellan de número de la Real Armada ; y para otra de la Colegial de Talavera de la Reyna , Arzobispado de Toledo , á D. Felipe Rena y Aguilera.

S. M. se ha dignado conferir un empleo de Subbrigadier en la Compañía Española de Reales Guardias de Corps al Cadete de la misma D. Joachín Manglano ; y ha concedido empleos de Cadetes de número en la propia Compañía á los supernumerarios D. Gonzalo Fernandez , y al Marques de la Vera.

Igual-

Igualmente ha conferido el Rey Compañías en el Regimiento de Caballería de Borbon, y en el de dragones de Villaviciosa á los Ayudantes de estos cuerpos graduados de Capitanes D. Luis Fernandez, y D. Juan de Elorga.

D. Joseph Urrutia, General en jefe del ejército de campaña de Cataluña, ha remitido en carta de 28 del mes próximo pasado el siguiente diario, que ha recibido del Gobernador de la plaza de Rosas, y alcanza hasta el dia 23 de dicho mes:

„*Dia* 13. En toda la noche no hizo fuego el enemigo, pero siguió sus trabajos en la cercanía de la casa de las Higueras, conociéndose claramente ser batería por tener ya colocado en ella un cañon, con tres troneras mas: esta batería enfila el pueblo todo, el embarcadero y puerto de mar, siendo á flor de agua sus tiros: tambien se les vió ensanchar mas la línea de comunicacion que conduce del hospital al reducto: el fuego nuestro ha sido vivísimo; redobló sobre todo por la tarde quando se viéron pasar 2 columnas de tropa que pasáron á las alturas: una granada cayó en medio de una de ellas, que no habrá dexado de causar bastante daño: ha sido muy poco el fuego que hicieron en el dia los enemigos, que no ocasionó sino un herido: continúan las enfermedades: se embarcáron 31 en las lanchas que viniéron por ellos.

„*Dia* 14. En la noche se pegó fuego á la casa de la cañada que servia de avanzada á los enemigos, y cubria sus trabajos que están haciendo para la comunicacion con la batería de la Viña, ántes indicada de la Higuera: fué conducida esta operacion por el Subteniente D. Juan Cruz, y el Ingeniero ordinario D. Ildefonso Aragon: no se logró su total ruina por su construccion, que no contenia materiales bastantes para alimentar el fuego: con esto se logró suspender el trabajo del enemigo durante toda la noche por esta parte, pero al amanecer se vió un espaldon nuevo de sacos terreros, largo como unas 20 varas, adelantando por el frente de la luneta entre el baluarte de S. Andres y S. Jayme, del ramal que pasa de la batería del Olivar á la del hospital, como de unas 100 varas: al momento se dirigiéron los fuegos de la plaza contra él, y se conoció por el estrago que nuestras balas le hacian que no estaba todavía perfeccionado, presentando un lienzo sencillo: en el discurso del dia volviéron á emprender los trabajos de la batería de la Viña, en que ya tienen 2 cañones colocados: la niebla densa

impidió de tirarles con acierto, pero se diéron disposiciones para levantar un espaldon por la parte que enfila el lugar: todo el fuego que los enemigos hicieron, que fué poco y de la montaña, llevaba su direccion al pueblo; el objeto del nuestro es batir el espaldon nuevo con el ramal que tiene á su derecha, derribar las casas del reducto con las que se hallan en la cañada, y la batería nueva de la Viña que están perfeccionando. No tuvimos mas que un herido en la partida de guerrilla, y 19 enfermos, que se embarcáron en la falua del General que vino por ellos: las lanchas han hecho algun fuego contra el castillo de la Trinidad: tuvimos una explanada inutilizada.

Dia 15. Empezó á nevar en la noche continuando por todo el dia, de modo que se cubrió de nieve toda la plaza, campo y montaña mas de media vara de alto, y acompañada de un viento tan frio que no se puede ménos de admirar la constancia y brio con que la guarnicion lo está sufriendo, cogiéndola despues de 52 dias de sitio y 25 de trinchera abierta, cuyos trabajos han sido continuos, y acompañados de los mayores peligros: 3 soldados de Extremadura fuéron sepultados en las ruinas de una casa, que se sacáron bastante lastimados: otro se heló de medio cuerpo abaxo; á pesar del mal tiempo no solo no abandonáron los enemigos sus baterías, sino se reparáron mas gentes: no hicieron fuego en todo el dia: por nuestra parte se les hizo algo, aunque la demasiada nieve incomodaba mucho: hubo 8 enfermos.

Dia 16. Por el rigor del tiempo que sigue nevando no hicieron fuego los enemigos, y muy poco la plaza: se tomó la providencia de relevar cada media hora las centinelas por el mucho frio: pasó un soldado del Regimiento de España de caballería con su caballo al enemigo: tuvimos 28 enfermos.

Dia 17. Por la mañana viniéron 2 soldados Franceses con demostraciones amistosas para hablar con nuestras avanzadas, y habiéndoles dicho que se retiraran, á pesar del aviso, y los tiros se adelantáron de modo que fué preciso hacerlos prisioneros: se conció que fué el vino quien los conduxo á este paso; las noticias que diéron eran totalmente contradictorias á las que de cierto se sabian; se enviáron con el primer bote á bordo: el castillo de la Trinidad tiró algunos tiros contra la plaza, el primero quedó corto, los demas pasáron: se reparó mucha guarnicion en las obras de ellos, como tambien una continua co-

municacion con la montaña, y la batería de la Viña que no se halla mas adelantada en sus trabajos: todos los demas igualmente se hallan parados por el mucho frio y yelo, que imposibilita el mover la tierra: como en el dia de ayer no vino lancha, se embarcáron hoy 62 enfermos. La guarnicion está ocupada en quitar la nieve de los parapetos, terraplenes, y demas obras que exigen una comunicacion precisa, que por la helada que sobrevino es de mucho trabajo.

Dia 18. En la noche hubo un pasado, que dice que hasta ahora no padecen escasez de víveres, y que la comunicacion entre Figueras no se halla interrumpida, pero que la tropa se halla muy cansada y descontenta; que las fuerzas del ejército llegaban á unos 220 hombres: de los trabajos no sabe dar razon, por motivo que emplean cada uno en su canton; estos se hallan totalmente parados por parte de los enemigos, pero no desguarnecidos; no hicieron mucho fuego, y del castillo de la Trinidad tiráron algunas granadas contra el pueblo: las enfermedades continúan en la misma proporcion: 32 son los de hoy, y algunos de ellos con tabardillo pintado.

Dia 19. En la noche se oyó algun trabajo en las inmediaciones de la batería de la Viña, pero no se conoció por la mañana adelantamiento en ella; la plaza no cesa de tirar contra las casas del reducto que se hallan ya bastante destruidas, como tambien contra la batería de la Viña: el enemigo sigue muy comedido en su fuego; el que hacen del castillo va dirigido contra el pueblo, donde tienen ya tres piezas habilitadas; tambien tiráron algunos tiros de la del Mas-Rola, y del reducto: se continúan con mucha aplicacion los trabajos del pueblo, que consisten en espaldones, transversas y cortaduras; se volvió á componer la plancha que la mar fuerte hizo pedazos, causando su falta muy grande atraso en el embarco y desembarco: pasáron unas 50 acémilas por la montaña; un carro pasó por detras del reducto viniendo del Palau conducido á fuerza de brazos hácia el castillo de la Trinidad; en la noche de ayer se recibieron diferentes provisiones de la Marina; los enfermos de hoy son 33 que se embarcáron; hubo un criado herido en casa del General por una granada que cayó en ella.

Dia 20. En la noche se desembarcáron diferentes efectos como pólvora y galleta; en toda la noche no hicieron fuego los enemigos: el del dia ha sido algo mayor que los pasados, al-

ternando por todas sus baterías, excepto las dos de la playa, lo que nos hace creer que no es el mal tiempo quien los hace tan contenidos fuera de su regular costumbre: en la batería de la Viña se oyéron golpes que indican composicion de explanadas: en las demas obras no se ha reparado trabajo; con todo no se dexa de tirarles á menudo, y con acierto: tambien se ha vuelto á emprender el espaldon de la derecha, prolongándolo para ver si se podrá cubrir el desembarcadero y plancha del fuego de la batería de la Viña: los que hoy cayéron enfermos son 28, todos con calenturas con síntomas malignos.

Dia 21. El enemigo hizo algun fuego contra el arrabal, en la noche, desde el castillo de la Trinidad, y tambien contra el embarcadero, pero sin causar desgracia: las lanchas hicieron algun fuego: el mal tiempo no detiene al enemigo en guarnecer sus baterías como suele acostumbrar; solo se repará que los relevos son ahora diarios, habiendo sido de antemano de 4 en 4 dias: nuestras baterías continúan su fuego muy acertado contra las casas que sirven de abrigo al enemigo, habiendo derribado ya parte de ellas: los que enfermáron hoy son 25.

Dia 22. El castillo de la Trinidad sigue su fuego contra el embarcadero y pueblo durante la noche, como solia hacerlo algunas noches há; habiéndose derretido parte de la nieve, se descubrió un espaldon haciendo frente á la cara izquierda del baluarte de S. Jayme, que es regular hayan emprendido en el mismo tiempo, quando el de la derecha se halla á unos 50 pasos mas adelantado que la linea de comunicacion: detras de esta se divisa un monton considerable de sacos temerosos ya llenos, destinados sin duda para perfeccionar estas obras mas avanzadas que el mal tiempo estorbó; hasta ahora no se les ha visto emprender obra alguna que pueda ser descubierta de la plaza: nuestra artillería sigue destruyendo las casas y parapetos, no causándoles poco daño en la gente: se sigue trabajando en los espaldones, añadiéndoles martillos para preservar en lo posible del fuego de la batería de la Viña la comunicacion con la mar: enfermáron en el dia de hoy 27, que con los anteriores son ya 71.

Dia 23. Habiéndose apostado 4 lanchas de fuerza en la noche para hacer fuego á la batería de la Viña, de golpe fuéron acometidas de un fuerte O, acompañado de una mar tan agitada que inutilizó todas las providencias y maniobras que tomó

el Comandante D. Joseph Vasco para franquearlas de la enserada en que se hallaban, lo que les obligo á fondear próximo á la plaza, desembarcando la tripulacion para libertarlos del vivo fuego que las diferentes baterias enemigas les hacian: luego que fuéron descubiertas al amanecer del dia; se procuró contrarestar con igual viveza de parte de la plaza, causándoles bastante daño: continuáron su fuego durante todo el dia, tanto contra la plaza, como contra el trabajo de la playa, que consistia en sacar á tierra diferentes botes y lanchas que báraron en su inmediacion, y continuar la obra del espaldon, pero con la mayor fortuna: se ablandó mucho el tiempo, causando una disminucion casi total de la nieve, y que facilita reconocer con mayor certeza las obras enemigas, empezadas ántes de ella: se distingue claramente que el ataque está dirigido contra el baluarte de S. Jayme, teniendo espaldones principados paralelos á sus dos caras á distancia de 250 toesas: el de la derecha tiene ya acabado su ramal de comunicacion con la primera línea, aunque no se ha conocido trabajo por parte de ellos sino en la bateria del Mas-Rola, á donde se les vió componer las troneras y parapetos desmontados por nuestro fuego: en el dia de hoy son 27 los enfermos, que con los anteriores hacen 98 que se mantienen aquí: desertáron dos centinelas de las obras exteriores en la noche pasada."

El dia 29 de Noviembre último falleció en esta Corte á los 76 años y medio de edad el Sr. D. Ignacio Agustin de Hermosilla y Sandoval, Caballero pensionado de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, y Ministro de capa y espada del Supremo Consejo de las Indias, en cuyo empleo, en los de Secretario de la Real Academia de S. Fernando, Oficial de la Secretaría de la Cámara de Gracia y Justicia, y Oficial segundo y mayor de la del Despacho Universal de Indias, sirvió á S. M. por espacio de 41 años, acreditando en su desempeño y el de otras comisiones importantes que se pusieron á su cuidado su talento, providad, é infatigable zelo por el Real servicio.

Desde la calle del Príncipe á la de los Negros se echó de ménos el dia 29 del mes pasado un Vale Real de 300 pesos, núm. 24,072, encabezado á favor de D. Tomas de Mendieta, y endosado por dicho Señor á un D. Joseph Joachin, y por este á un hermano suyo llamado D. Sebastian, con cuya firma en blanco se hallaba quando se perdió; el que

lo haya hallado ó recibido en cambio acuda á la calle de los Negros, número 1.º, quarto 2.º, donde se acreditará su legitimidad.

El Mercurio histórico y político de Noviembre se hallará desde mañana Sábado en el Despacho de la Imprenta Real: en el Real Sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnaud; y en Cádiz en la de Don Manuel Navarro.

Se sigue publicando en Madrid los Lunes y Jueves el papel periódico Correo mercantil de España y sus Indias, que se divide en tres partes: la primera trata de la agricultura, y en ella se pone el temporal de las provincias; el estado de los campos y cosechas, modos de aumentarlas; abonos y máquinas usadas así en España como fuera, y otros puntos pertenecientes á este ramo: en la segunda se da cuenta de las fabricas establecidas, ó de las que se establecen, expresando sus géneros, sus precios, método de sus labores, inventos &c.: y la tercera contiene los precios corrientes de varias plazas de comercio, los fletes, cambios, seguros, almacenes existentes y de que géneros, embarcaciones que entran y salen, su destino y cargamentos, presas, naufragios &c. Se presentan también cálculos y discursos sobre el estado del comercio en general y particular; se anuncian los libros que salen á luz, y sus precios; las nuevas providencias generales que se expiden por el Gobierno sobre el comercio, artes y agricultura; y otras noticias concernientes á este artículo así de España como de las Indias y de los países extrangeros, en quanto lo permite la dificultad de los correos. Se subscribe en Madrid en su Despacho principal, calle de Alcalá, número 3, quarto principal; en Málaga en la Librería de Martinez, en Sevilla en la de Blanchard, en Cádiz en la de Pajares, en Valladolid en la de Santander, en Murcia en la de Gomez, en México en la de Zúñiga y Ontiveros, en Veracruz en la de Bueno, en Lima en la del Mercurio Peruano, adelantando 62 rs. para recibirlo en su casa dentro de Madrid; y francos de portes por el correo abonando 112 rs. para las Provincias de la península, y 230 para América por un año. También se hallarán de venta en el propio Despacho, y asimismo las colecciones de todos los números de esta obra publicados desde 1.º de Octubre de 1792.

La Religion Christiana autorizada por el testimonio de los antiguos Gentiles, escrita por el P. Colonia, de la extinguida Compañia de Jesus, y traducida por D. Joseph de Elías: dos tomos en 8.º Se hallará en casa de Baylo, calle de las Carretas: su precio en pergamino 12 rs., y en pasta 16.

Explicacion de la Doctrina Christiana para instruccion de los jóvenes, y para alivio de los Predicadores que desean enseñar á los fieles los puntos mas esenciales de la Religion; por el Rmo. P. Fr. Manuel Denche, del Orden de la Santísima Trinidad: dos tomos en 4.º Segunda impresion. Se hallará en la Librería de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera.

Coleccion de Sermones escogidos de los mas célebres Predicadores Franceses, que se imprimieron en frances el año de 1742, traducidos por

por D. Francisco Mariano Nipho. Se hallará en las Librerías de Correa, Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.

Oficios del Maestro de ceremonias, su antigüedad, autoridad, é instruccion que debe tener en la asistencia á la Misa cantada, del modo como se ha de celebrar, y de otras funciones que se celebran en la Iglesia; con un péndice que trata del modo de recibir al propio Obispo en las villas y lugares de su Obispado, como asimismo lo que se debe practicar quando celebra de pontifical; por el Bachiller D. Pedro Aparicio, Presbitero, primer Capellan asistente y Colector del Real Oratorio del Caballero de Gracia de esta Corte. Véndese en la Librería de Sancha, á la Aduana vieja; y en la de la viuda de Esparza, puerta del Sol.

El Variologio, y coleccion de diferentes y muy diversos asuntos que en prosa y verso escribia D. Manuel Perez Valderrábano. Véndese en la Librería de Goveo, calle de la Gorguera.

Coleccion alfabética de los aranceles de la Gran Bretaña, y extractos de las leyes, reglamentos, órdenes y providencias expedidas en aquel Reyno para el régimen de sus aduanas y fomento de su industria y comercio: obra dispuesta por D. Juan Bautista de Virio, Secretario que fué del Ministerio de S. M. en Londres, y Cónsul general de Hamburgo: quatro tomos en 4.^o Comprehende esta coleccion un registro muy curioso é instructivo de los esfuerzos y conducta que ha observado la Inglaterra para llegar al grado de industria, riqueza y poder que actualmente goza, al mismo tiempo que manifiesta los derechos que se adeudan á la entrada y salida de los géneros, y en su consumo interior; las prohibiciones constantes y sostenidas que tiene establecidas para el fomento de su navegacion, artes é industria; la vuelta de derechos y premios á los extractores ó introductores de ciertos artículos; y en fin los datos mas interesantes al comercio, y á quantos tengan algunas relaciones mercantiles ó políticas con aquel Reyno. Véndese en la Librería de Esparza, puerta del Sol: su precio en papel 48 rs.

El Ayo de la juventud christiana de ámbos sexos á quien instruye desde la Dominica de Septuagésima á executar dignamente la primera Comunión y las de toda su vida, y á conseguir ilustracion del Señor para elegir estado conforme á razon, en defecto de padres, ayos ó maestros: tercera impresion. Se hallará en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Duran, calle del Aranal; y de Villa, frente á S. Bernardo.

Seis minuetes con sus menores y variaciones para violin y baxo del Sr. Haydn: coleccion primera. Los seis tríos grandes para dos violines y baxo, del mismo autor. Una sonatina del Sr. Pleyel, puesta en música para guitarra, número 1.^o Seguidillas nuevas de las que se acostumbra para baylar con acompañamiento para violin ó guitarra, número 1.^o Se hallarán en la Librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real; y en la de Segovia, frente al Coliseo de la Cruz.